

EL COMPOSTELANO

Año XXIII—N.º 6.827

Redacción, Administración y Talleres: Huérfanas, 34

Santiago, sábado 28 de noviembre de 1942

Número suelto, 25 céntimos

Teléfono, 1327

LAS FUERZAS DEL EJE HAN OCUPADO LA BASE NAVAL DE TOLON

Berlín, 27.—Por orden del Führer el puerto de guerra de Tolón ha sido ocupado esta noche.

Esta medida ha sido adoptada para prevenirse de actos de traición relacionados con los elementos «degaullistas», mediante acciones que habían sido preparadas y que estaban a punto de ser traducidas en hechos, a pesar de las seguridades dadas, según se determina en la carta que el Führer ha dirigido al jefe del Estado francés, mariscal Petain.—Efe.

Berlín, 27.—El Alto Mando de las fuerzas armadas comunica que, después del acto de agresión, cometido por las fuerzas anglo-norteamericanas contra el territorio colonial francés, las tropas germano-italianas han entrado en la zona francesa hasta ahora no ocupada, para protegerla, en común, con el Ejército francés, contra nuevas tentativas de los agresores anglo-norteamericanos.

Después de que los comandantes de las tropas y de las fuerzas navales francesas dieron palabra de honor de secundar con sus formaciones el dispositivo de la defensa general, la fuerza armada francesa quedó, no solamente intacta por voluntad expresa del Führer, sino también parcialmente reforzada y armada, lo mismo que el muy importante sector fortificado de Tolón con la flota francesa del Mediterráneo, y confiado todo ello a una defensa autónoma francesa. Mientras tanto, se multiplicaron entre los oficiales superiores franceses las faltas a la palabra dada y las tentativas de evasión, y pudieron observarse los constantes progresos de una campaña de excitación sistemática en las filas del Ejército francés, dispuesto a la colaboración, excitación debida a influencias anglosajonas y que se habían propagado igualmente los últimos días a la flota de Tolón.

Dándose cuenta de la creciente amenaza que esa escisión política en las filas del Ejército francés representaba para la seguridad, y del menoscabo que ello suponía para la autoridad de los dirigentes franceses, el Führer y el Duce dieron, la noche última, la orden de ocupar la fortaleza de Tolón, de impedir la proyectada salida de la flota mediterránea francesa y desmovilizar los contingentes poco seguros del Ejército francés. Las tropas germano-italianas ejecutaron inmediatamente esa orden y ahogaron en su germen la resistencia esporádica de ciertos elementos, víctimas de la exaltación anglosajona, llevando a la práctica en algunas horas las misiones que les habían sido confiadas. Desde las primeras horas de la mañana la ciudad y el puerto de Tolón se encuentran enteramente en poder de nuestras fuerzas. Una parte de la flota francesa ha sido hundida por sus tripulaciones, a pesar de la orden contraria dada por el Gobierno francés. La desmovilización de las fuerzas francesas afectadas por la excitación está en curso y quedará terminada dentro de poco.—(Del parte alemán).—Efe.

Esta medida ha sido adoptada para prevenirse de actos de traición de algunos elementos «degaullistas»

Gran parte de la flota francesa ha sido hundida

Características de los buques destruidos

Tolón, 27.—A las seis de la tarde, reina la calma en la ciudad. Espesas nubes de humo cubren la rada. Repercuten en la ciudad las explosiones de los depósitos de municiones de los barcos hundidos.—Efe.

Tolón, 27.—Los acorazados «Strasbourg» y «Dunkerque»,

de 600 tripulantes. Su armamento lo constituían principalmente 8 cañones de 203. El crucero «Algerie», más moderno que el «Duquesne» y el «Foch», ya que entró en servicio en 1934. Marcaba un retorno hacia las cualidades defensivas de los buques. Contaba con un cinturón de protección de 110 milímetros y con cubierta blindada. Una artillería más potente acrecentaba, por su parte, las cualidades defensivas del «Algerie».—Efe.

buques de 26.000 toneladas, recientemente construidos y que entraron en servicio el año 1937, han sido volados. Se trata de unidades rápidas, que desarrollaban una velocidad media de 27 nudos, y cuya tripulación se componía de 70 oficiales y 1.300 marineros. Su armamento era de 8 piezas de 330 y 16 de 10 milímetros.

Los buques ligeros de superficie, cruceros «Foch», «Algerie» y «Duquesne» tenían 10.000 toneladas. El «Duquesne» empezó a construirse en 1925 y entró en servicio en 1928. Desarrallaban estos buques 32 nudos y tenían, entre oficiales y marineros, más

de 600 tripulantes. Su armamento lo constituían principalmente 8 cañones de 203. El crucero «Algerie», más moderno que el «Duquesne» y el «Foch», ya que entró en servicio en 1934. Marcaba un retorno hacia las cualidades defensivas de los buques. Contaba con un cinturón de protección de 110 milímetros y con cubierta blindada. Una artillería más potente acrecentaba, por su parte, las cualidades defensivas del «Algerie».—Efe.

Detalles sobre la ocupación

Marsella, 27.—Esta madrugada, a las tres, importantes formaciones de bombarderos alemanes volaron sobre Tolón y lanzaron cohetes luminosos, con el fin de localizar donde estaban amarrados los buques. Entre tanto, otros bombarderos colocaron a la entrada de la rada minas magnéticas, y otros arrojaron bombas

explosivas sobre las obras de defensa del puerto.

La DCA abrió fuego contra los aparatos, mientras que algunos navíos intentaban abandonar el lugar donde estaban anclados. Pero, simultáneamente —agrega la agencia Havas Ofi, que publica esta información— columnas blindadas procedentes del Oeste llegaron por la carretera al gran puerto, que ocuparon inmediatamente. Los soldados alemanes penetraron por las ventanas, utilizando escaleras apoyadas en la fachada, en la Prefectura marítima, en la Suprefectura, en la Casa de Correos y en el Ayuntamiento. Otra columna, formada por tanques y automóviles blindados, penetró en el Arsenal por la puerta de Castinneau y se dirigió a la población a que guarda calma.

La desmovilización del Ejército francés se hace sin incidentes

El Presidente Laval ha reunido el Consejo de Ministros

Vichy, 27.—El Ministerio de Información facilita el siguiente comunicado.

«La desmovilización del Ejército francés, anunciada por el Canciller Hitler en su carta al Mariscal Petain, Jefe del Estado francés, comenzó ayer noche y prosigue sin incidentes. El Gobierno invita a la población a que guarde calma.»

Vichy, 27.—Por primera vez desde que el Mariscal Petain le otorgó los plenos poderes, el Presidente Laval reunió el Consejo

de Ministros. El jefe del Gobierno dió lectura de la carta que el Canciller Hitler ha dirigido al Mariscal y de la que él mismo

Carta del Führer al Mariscal Petain

La actitud de los jefes franceses ha obligado al Reich a adoptar las últimas medidas militares

Alemania ayudará a Francia a reconquistar su Imperio colonial



Berlín, 27.—El Führer ha dirigido la siguiente carta al mariscal Petain, jefe del Estado francés:

«Berlín, 26 de noviembre de 1942.—Señor mariscal: El 11 de noviembre, de acuerdo con los aliados de Alemania, decidí ocupar la costa meridional francesa. Lo hice, no sólo para asegurar la defensa del Reich en esta guerra que nos fué impuesta por Inglaterra y Francia, sino en la esperanza de que tal medida contribuiría a aclarar la situación dentro de vuestro país, lo cual redundaría en beneficio de Alemania e Italia y también de Francia. Al volver la vista hacia atrás, vuelvo a afirmar que no fué Alemania la que declaró la guerra a Francia e Inglaterra en septiembre de 1939 y que, desde que asumí el poder, no he desperdiciado ocasión para hacer pasar las relaciones germano-francesas del plano arbitrario del Tratado de Versalles al de una verdadera colaboración amistosa.

Alemania sólo ha pedido a Francia que no rechazara la mano que le tendía. Desgraciadamente, los intrigantes anglosajones y, en primera línea, los judíos, lograron convertir en debilidad alemana cada gesto conciliador del nuevo Reich, y en signo precursor del próximo hundimiento de aquél cada oferta de paz alemana. El Reich no ha formulado ninguna exigencia a Francia, ni por el Gobierno, ni en la Prensa, ni por discursos ni en ninguna otra forma que pudiera atentar contra el honor francés. Sin embargo, los excitadores responsables de París reclamaban el fracaso de Alemania, la esclavitud de su pueblo, el abandono de los principios de nuestra legislación social y por encima de todo el restablecimiento total de los derechos ilimitados para despojar al pueblo de que antes gozara la raza judía, la cual en Alemania, había sido reducida a los límites que le correspondían.

Sé perfectamente, señor mariscal, que nada tuvo usted que ver en esos manejos belicistas, pero también sabéis que, tras la campaña de Polonia, volví a repetir mis anteriores declaraciones, sin exigir nada por parte de Alemania en favor de una paz que sólo podía servir a la colaboración europea. Lo mismo que ocurrió en los primeros días de septiembre de 1939, los que estaban interesados en destruir Europa y en la explotación financiera de la guerra, ahogaron con sus gritos y con su actitud mi llamamiento a la razón y exigieron la continuación de la guerra

a toda costa. De esta manera, la lucha impuesta por el Gobierno francés de entonces al Reich alemán y a su aliada, Italia, hubo de ser zanjada con las armas en vez de racionamientos. A pesar de una victoria única en los anales de la Historia, yo no he hecho nada que pudiera herir el

honor de Francia, limitándome a exigir, por el acuerdo de armisticio, tan solo las garantías que en aquellas circunstancias impedirían una reanudación de la lucha. Nunca he formulado ninguna exigencia que estuviera en oposición con esta política. Sacho nada que pudiera herir el

Las tropas soviéticas, comprometidas en la ofensiva de Toporez, han sido aniquiladas por las formaciones alemanas

92 tanques destruidos por las fuerzas del Reich

Solo en reducidas zonas de este frente los bolcheviques han logrado aproximarse a las líneas germanas

Berlín, 27.—Las tropas soviéticas comprometidas en los ataques a las líneas alemanas en Toporez, han sido aniquiladas por las formaciones alemanas, que en el curso de encarnizados combates registrados durante las últimas 24 horas han destruido 92 tanques, 34 de ellos por una sola división.—Efe.

Berlín, 27.—Una división de caballería soviética ha sido rechazada por las fuerzas alemanas en la estepa de los Kalmukos. Un gran número de prisioneros han

sido capturados por las tropas del Reich, que además ocasionaron en esta acción gran número de bajas a los bolcheviques, en muertos y heridos.

Entre el Don y el Volga han sido destruidos 55 de los tanques soviéticos que participan, con gran tenacidad, en los asaltos a las líneas germano-rumanas. Las fuerzas del Eje mantienen sus posiciones.

Berlín, 27.—Los aviones alemanes de ataque en picado han actuado con intensidad contra

las concentraciones soviéticas del sector de Kalinin, aprovechando una mejoría pasajera del tiempo. Las tropas y material acumulado por los bolcheviques han sufrido grandes pérdidas.—Efe.

Berlín, 27.—En el sector de Stalingrado, han sido destruidos por la aviación alemana el 26 de noviembre, 125 camiones bolcheviques completamente cargados, y 300 vehículos.—Efe.

Berlín, 27.—Los ataques reali-

«La división blindada, que forma parte del Octavo Ejército Británico que ha reanudado desde anteaer sus operaciones contra las fuerzas de Rommel, no sigue, sino de forma débil y dudosa, los movimientos de las fuerzas del Eje y de los elementos de protección, bastante débiles, del Ejército blindado alemán, que opera aún cerca de Agadabia.

Evidentemente, las tropas de Montgomery han sido puestas a prueba en combates duros y sangrientos, librados en Egipto y en la Cirenaica oriental, de tal forma que estas tropas no pueden ya arriesgarse a aceptar combates de alguna importancia.

Asimismo, la división de infantería neozelandesa, próxima a unirse a la división blindada citada, procedente de Bengasi, y que estos últimos días ha sido duramente afectada por los ataques de las escuadrillas de bombarderos alemanes e italianos, se ha visto de nuevo obligada a disminuir la velocidad de su avance. Las graves pérdidas en vehículos y otro material móvil de abastecimiento han ocasionado una situación difícil al enemigo. El general Freyberg, expulsado —como se recordará— de Creta por los paracaidistas y las tropas desembarcadas de los aviones alemanes, se ve forzado a desplazar sus tropas a pie, con el fin de utilizar los vehículos que le quedan para el transporte de víveres,

(Pasa a la cuarta página.)

-El día en Santiago de Compostela y en la Región-

Notas del día

Traída de Aguas

En la Alcaldía se celebró anoche una reunión para tratar del servicio público Traída de Aguas, concurrendo el Sr. Representante del Banco Español de Crédito, D. José Farinós Ferreiro. Acordóse ir, cuanto antes, a la realización de obras para captación de manantiales y reformas en tuberías, esperándose que los Ingenieros presenten el proyecto en los días primeros de 1943, y empezará en febrero. Algunos elementos bancarios de la ciudad prometieron su ayuda económica a los trabajos, con el fin de que éstos finalicen antes de comenzar las fiestas patronales y exista suficiente líquido en toda la población. De los problemas que Santiago tiene planteados, es el de la Traída de Aguas — después de nuestro ferrocarril — el más importante. Por eso celebramos el paso que ayer se dió hacia tan anhelada solución.

"Compostela" y "Santiago"

Pese a ser eternos rivales estos clubs, no existe gran interés por presenciar el partido que mañana celebrará en el Campo de Deportes del S. E. U. Según los técnicos, nadie puede discutir el título de campeón al "Santiago". Sólo espérase que el "Compostela" se clasifique subcampeón. El repórter vertebral con agrado. Ambos "nos pertenecen" y merecen siempre — por igual — nuestra modesta ayuda, sin fijarnos en personas. Así hacemos en los demás órdenes y no ha de ser, no puede ser el balompí, una excepción. El periódico de Orense, escribió: "...No renunciamos a la esperanza de alcanzar el segundo puesto en este tan discutido torneo. Para ello contamos con dos cercanas posibilidades: una, que "Unión Deportiva" gane al "Arosa"; otra, que el "Santiago" derrote al "Compostela". Lo primero no es cosa difícil, lo otro, a primera vista parece fácil, y aquí es donde la cosa se presta a consideraciones que de extenderse un poco resultarían entretenidísimas. Se trata de saber qué ventajas obtendrá el "Santiago" si cede el partido al "Compostela". Si gana, ganando el equipo orensano en Villagarcía, el codiciado segundo puesto pasará a manos de éste, con lo cual el "Santiago" habrá eliminado a un enemigo ofensivo. Si pierde, este enemigo puede hacerse temible para el propio campeón. La disyuntiva con que se enfrenta el "Santiago" tiene dos caminos: Proteger al de casa o matarle. Si lo mata, está salvado. Si lo salva, que no eche en olvido aquel refrán que dice: "Cria cuervos y te sacarán los ojos".—B."

Mañana, Dios mediante, lo veremos.

Suministro de café

El próximo lunes comenzará un reparto de cien gramos de café, por persona, al precio de 2'10 pesetas la ración.

Un atracó, sin armas

Tres sujetos — que fueron detenidos — han atracado, en Lalin, a Emilio Villanueva, robándole 325 pesetas. Son los indeseables, vecinos de Cangas de Morrazo y de Vigo.

Delegación de Abastos de Santiago

SUMINISTRO DE CAFE

Durante los días 30 del corriente al 5 del próximo diciembre, ambos inclusive, se efectuará un reparto de café al público, de 100 gramos por persona, al precio de 2'10 pesetas la ración, incluido el impuesto «Consumo de café», con cargo al cupón número 45 (Varios) de las cartillas familiares de racionamiento. Los comerciantes encargados de esta distribución son: Don Francisco Ron, Preguntoiro. Don Manuel Vázquez Pérez, Preguntoiro. Don Jesús Raposo, Huérfanas. Santiago, 28 de noviembre de 1942.—E. A. Cande-Diegado.

La fabricación de turrones

Todos los industriales de esta provincia que se dediquen a la fabricación de turrones remitirán a la Delegación Provincial de Abastos antes del día 30 del actual solicitud del azúcar preciso, y recibo de contribución industrial del corriente trimestre como tales fábricas de turrones. Sereno carbonizado en un incendio. Produjose un incendio en la fábrica de aserrar maderas que en la parroquia de Valino poseda Ramón Esmoris García, vecino de aquella localidad. La mencionada fábrica resultó destruída. Sólo quedaron en pie las paredes. En el desgraciado accidente pereció carbonizado el sereno de la fábrica José Riotorto, de 60 años, casado, vecino asimismo de la mencionada localidad.

Al parecer el incendio tuvo su origen en un montón de paja sobre el que se había quedado dormido el referido sereno. Para apagar el incendio, que había sido advertido a las tres de la madrugada por José Aldao Pérez acudieron todos los vecinos de la parroquia así como la Guardia civil del pueblo de Larracha. El incendio quedó sofocado ocho horas después tras activos trabajos. Los daños se calculan en más de 60.000 pesetas.

Los precios de la carne de caza

El Imo. señor Director Técnico de Consumo y Racionamiento ha dispuesto que en los precios dados para la caza, publicados con fecha 11 del actual, habrán de considerarse incluidos los conejos caseros, ya que precisamente la clasificación que se ha hecho de pesos y precios, fué por tener en cuenta estos conejos.

Notas de la Universidad

Deseretada la movilización parcial de varios reemplazos hizo saber a todos los escolares su deber de cooperar en lo posible al mantenimiento de la normalidad universitaria, advirtiéndose que en modo alguno se admitirán como justificadas las faltas a clase de alumnos no movilizados, o que, siéndolo, no hayan recibido orden de incorporación, y que serán castigados con severidad los que traten de convertir la situación creada por la movilización en pretexto de perturbación y desorden. Por lo demás, el Rectorado está seguro de que el buen sentido y comprobada disciplina de la juventud escolar hará innecesaria la adopción de cualquier medida de carácter excepcional. — Santiago, 27 de noviembre de 1942 — Firmado: El Rector. — Al catedrático de la Facultad de Medicina, don José Pérez Villamil, ha hecho entrega al Rectorado del programa de conferencias que desarrollará después de las vacaciones de Navidad, en la Facultad de Derecho dedicadas a los alumnos de Derecho Procesal, sobre el tema «Psiquiatría».

Adoración Nocturna

Hoy celebrará su vigilia mensual el turno San Miguel. Será aplicada por las intenciones de don P. Acido Veón Valadares.

NO REGATEAREMOS

ventajas a nuestros clientes en el ramo de Imprenta y Papelería; pueden visitarnos.

LA COMERCIAL

Gelmírez, 26 - Rúa Nueva, 1 - Tel. 1435. Pida siempre «TINTA SAR» de excelente calidad.

Un atracó en Bergonzos

De Lalin dan cuenta que en el punto denominado Bergonzos fué atracado el vecino de Nocea, Emilio Villanueva Areda, de 61 años de edad, por tres desconocidos que cubriéndole la cabeza con una chaqueta le robaron 325 pesetas.

La Guardia civil logró dar con los autores del hecho que resultaron ser Carlos Martínez Eiriz y José Iglesias Rozas, de Cangas de Morazo, y José Santos Mariño, de Vigo. Los tres sujetos, que fueron detenidos, cometieron el atracó sin armas.



Noticiario de FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N.-S.

Sindicato Nacional de Espectáculos

Se ordena a todos los productores empresarios y en general a todos cuantos están encuadrados en el Sindicato de Espectáculos, que en el plazo de treinta días, a partir de la fecha de la publicación de esta nota envíen a esta Delegación, Riego de Agua número 3 bajo, los datos que a continuación se expresan: Apellido, nombre, nombre artístico, profesión, especialidad, naturaleza, provincia, domicilio habitual, año en que empezó la profesión, carnet sindical, población, fecha y número del mismo. Si es militante o aherido del Partido, categoría, número provincial y general. Con todos estos datos enviara una fotografía de tamaño carnet.

EL EXCMO. SR. DR.

D. Antonio García Varela

Del Consejo Nacional de Cultura, Director del Jardín Botánico, Catedrático de la Universidad de Madrid, ex Catedrático y Decano de la Facultad de Ciencias de Santiago.

Falleció en Madrid el día 30 de agosto de 1942

El Decano, Catedráticos y Profesores de la Facultad de Ciencias ruegan a sus amistades la asistencia a la Misa que, en sufragio de su alma, se celebrará el día 30 del actual, a las nueve y media de la mañana, en la iglesia de la Universidad (Compañía), por cuyo favor quedan muy agradecidos. Santiago, 28 noviembre, 1942.

Los tomates de canarias

A partir de la fecha de hoy el precio que regirá en esta provincia para los tomates de Canarias será el siguiente: Precio sobre parte peninsular 2,23 pesetas, ki. De mayorista a detallista 2,692 idem, idem. De venta al público 3,095 idem idem.

Los precios de mayor detalle y al público se refieren exclusivamente a los que han de regir en esta capital, debiendo incrementarse 0,04 pts. más por kg. para su venta en cualquier otra población de esta provincia. Tanto el precio para la capital como el que regirá para la provincia se le incrementarán los arbitrios municipales o provinciales, si los hubiere. Siendo el precio de estos tomates más alto que el que regirá en esta provincia para el tomate peninsular, a fin de evitar una mixtificación basada en una idea de lucro por parte de los macenistas o detallistas, sea obligatorio que este producto llegue hasta el público envuelto en papel con el sello timbrado marca que habitualmente utitice el cosechero o el portador. Comprensión: Enrique Añja Pintos debe pasar por las oficinas de Instituto Nacional de Enseñanza Media. «Arzobispo Gelmírez».

Jefatura Comarcal de Milicias

Los familiares autorizados para cobrar los haberes de los voluntarios de la «División Azul» que a continuación se relacionan, se presentarán con la máxima urgencia en esta Jefatura, para enterarse de un asunto de suma interés: Luis Vázquez Martínez, Marcelino Rodríguez Barón, Manuel Iglesias Rey, José Fandiño Berras, José Carrera Mosquera, Jesús Andrade Blanco, José Baños Alonso, Jesús Folgar Seoane, Ramón Lafuente Rodríguez, Santiago Vázquez Palares y Rodolfo Hernández Seoane.

Sindicato Español Universitario AVISO IMPORTANTE

La Jefatura del Distrito Universitario de Santiago organiza a través de la Regiduría de la Sección Femenina del mismo un ciclo de ampliación de estudios para todas las emaradas afiliadas al Sindicato al objeto de completar la formación intelectual de las mismas. Para ello a partir del próximo domingo día 29, las afiliadas al S. E. U. realizarán una serie de visitas artísticas a los monumentos de Compostela, dirigidas y asesoradas por profesores y personas competentes que enseñarán a las camaradas que cursan sus estudios en esta Universidad la riqueza artística de esta ciudad.

Dará comienzo este ciclo con la visita a la Santa Iglesia Catedral de Santiago que se efectuará de acuerdo con el Excmo. Cabildo de la misma, el domingo día 29. Par a asistir a ella se encontrará todas las afiliadas a quienes interese este perfeccionamiento cultural, a las once y cuarto de la mañana en la Plaza de los Literarios.

Combramientos definitivos

Fueron nombrados para la provincia de Pontevedra los siguientes secretarios de Ayuntamientos de según a categorías: Don Eduardo Alonso Gregorio, para Poyo; don Manuel Alvarez Farfilla para Moreda; don José María Ambrosio Paloma para Vilaboa; don Miguel Conde Costa para Goida; don Eduardo Fernández Eiras, para El Grove; don Antonio Goape Roca para Meaño; don Antonio Juarro Juarro, para Dozon; don Santiago Lago González para Salceda de Caselas; don Rodrigo Loureiro para Pazos de Borbó; don Ángel Miño García para Porás; don Francisco Míguez Alonso, para Crecente; don Luis Pérez Jofra, para Villanova de Arosa; don José Porto Freire para Vaga; don Rostituto Rodríguez Paolós, para Cuntis; y don Eliseo Sastre Blanco para E. Rosa.

La festividad de San Andrés

El próximo día 30, honrará a su Santo Patrono la parroquia de San Andrés Apóstol. Habrá Misa de Comunión a las ocho y media y a las once y media. Por la tarde, a las siete y cuarto último día de la novena comenzará además la de la Purísima Concepción que será por los días de Excmo. M. yon, sufragada por un devoto feigrés.

Rosario por la paz del mundo

Con la aprobación de nuestro Excmo. Prelado comenzará mañana domingo, a las tres y media de la tarde, en la capilla del Pilar de nuestra Catedral, un rosario por la paz del mundo y por nuestros queridos soldados. Se rezará todos los días, a la misma hora, y es de esperar que se reunirá así para implores del Cielo, por intercesión de la Stma. Virgen, la paz del mundo, y mayor número por lo a de dios. Sentencia en causa por homicidio y Tribuna de la Audiencia Provincial de Pontevedra dictó sentencia condenando a Manuel Otero Fernández, vecino de Gondrada, que fué procesado en Lalin por homicidio y tenencia de armas, a la pena de doce años y un día de reclusión por su uso de dichos delitos, y a cuatro meses de arresto por el mismo delito, debiendo satisfacer cantidad de indemnización, 25.000 pesetas.

Ar bicifrencia del Apóstol

La Ar bicifrencia de Santiago Apóstol, Santiago celebrará sus cuatro mensuales, el día 30 del actual con Misa de Comunión a las ocho y media en el altar mayor de la Santa Iglesia Catedral. La Junta Directiva ruega muy especialmente a todos sus Ar bicifrenciales la asistencia. «Vivencias protegidas», en Muñarada. La Jefatura provincial de la Obra Social de H. gar de Muñarada ha anunciado la subasta concurso de un grupo de viviendas protegidas en aquella villa. Este grupo es el primero que la Obra Social de H. gar va a construir en esta provincia, y a seguirá otros grupos de los cuales se anunciará próximamente subasta. Por orden del Ministerio de Trabajo, se ha decretado de urgencia la construcción de grupo de viviendas para obreros, en esta villa.

Novena a la Purísima Concepción

Las Mimas, que 30 dará principio en la iglesia de Plar a novena a la Purísima Concepción, a las seis y media de la tarde.

A los propietarios de bicicletas

F. Ayuntamiento hace saber a todos los poseedores de bicicletas, matriculadas en la localidad que, a partir del día diez del próximo mes de diciembre, no hacen efectivo en la Depostaria, de fondos municipales, el arbitrio autorizado sobre circulación por las vías públicas de los citados vehículos. Se dará orden a la Guardia municipal, para que sea retirado a dichos moteros el permiso de circulación, sin perjuicio de haber efectivo el descubierto por la vía de apremio, con el recargo consiguiente.

Acue de Partido

Entre el día 30 de noviembre y 1 y 2 de diciembre, y las de los días 1 y 2 de diciembre en la iglesia de San Agustín serán aplicadas por el eterno descanso de Paulino Harguindey Harguindey (Q. E. P. D.). Sus hermanos ruegan a sus amistades y personas piadosas la asistencia a alguna de estas Misas.

Baile en el Mercañil

Este día de mañans, e «Cl. C. Mercantil e Industrial» celebrará un festival en sus salones en honor de sus socios y familiares, que dará comienzo a las siete de la tarde.

Niño muerto en accidente

En un molino del lugar de Puente en la parroquia de término de Forcarey apareció muerto el vecino de la misma José Amado Viaverde de 13 años de edad. Parece que estando recogiendo harina fué alcanzado y arrastrado por el eje central de la muea, resultando con lesiones que determinaron su muerte. Concerto musical. La Banda de Música del Municipio ejecutará mañana, en la Alameda, las siguientes partituras: «Hinolet», pasodoble; Ramos, «El Gato montés», intermedio; Pene la. Los sobrinos del Capitán Grant: Fantasia; abarero. «La vida a agua», Selección Franz Lshar. «Pala Va enciana», Rapsodia Peña. «La de manrojo de rosa», pasodoble; Sorozábal.

Principal - La pantalla de las obras maestras

Estrena mañana domingo en funciones de gala

SIEMPRE MUJERES POR ANA MARISCAL Y ENRIQUE GUITART DIRECCION: CARLOS AREVALO PRODUCCION: LA ISSA

La película de la galantería que el público verá y no olvidará. La película en que las mujeres se verán como en un espejo. La manera de ser siempre variable y voluble de las mujeres hace deliciosa esta película.

CAPITOL - La pantalla de los éxitos

HOY y MAÑANA OTRO GRAN TRIUNFO DEL CINE ESPAÑOL

BODA EN EL INFIERNO

Una apasionante y turbulenta historia en el marco grandioso del Océano.

Conchita Montenegro, Tony d'Algi, José Nieto, Manolo Morán, Conchita Tapia DIRIGIDOS POR ANTONIO ROMAN

Primer premio del Sindicato Español de Cinematografía en la temporada 1942-43.

«UN ESTRENO DE ALTA CALIDAD»

Salón Teatro HOY y MAÑANA en SOLEMNE ESTRENO

LEGION DE HEROES Historia de amor y sacrificio, que tiene por escenario el Sahara español, vivero de grandes soldados y patriotas

Una bellísima página de nuestra historia cinematográfica, plena de fervor patriótico y nostálgicas emociones.

DEPORTES

¿Qué sunderá mañana en el Stadium?

Día de emoción futbolística es el domingo en el Stadium de la Residencia. Los dos equipos rivales, vuelven a encontrarse en un encuentro de máxima expectación.

Ante este «encuentro histórico» del «Compostela»-«Santiago», todos los pronosticos pueden verse rectificandos a la hora final; nosotros, siempre espectadores con estos «choques», en el momento actual no aventuraríamos una suposición, aun cuando días pasados podíamos e insistíamos algo muy práctico, en beneficio, claro está, de los intereses locales, en lo que afecta al pabellón local y a la afición, que así podría contar en el Stadium con la plena seguridad de sus partidos. Pero, otros doctores dicen...

De todas formas, tal como nos parece: se han pues o las cosas, algo iremos ganando cuando ese día bajemos al Stadium, o sea que ambos equipos saltarán al «field» (se hace campo de juego) dispuestos a jugar con el máximo ardor, proporcional a una viril exhibición en una pugna de intensa deportividad, que es lo que más oportuno podemos apetecer, en vista de que así lo han dispuesto las necesidades...

El «Club Santiago», pujante campeón de la zona Sur—tales son nuestras obtenidas referencias—mantendrá frente a los jugadores compostelanos un consistente tesón, procurando la victoria...

Por su parte el otro equipo, que sabe que este encuentro es decisivo para su posible clasificación de «sub-campeón», ha venido entrando con confianza en todos estos días. La moral entre sus componentes, inmensa, abriga entre sus partidarios creciente optimismo.

PEPITO

Mañana domingo día 29, a las cuatro de la tarde y en el Campo de la Residencia, se celebrará un interesante partido de fútbol correspondiente al campeonato de Galicia, entre los eternos rivales «Santiago» y «Compostela». El partido promete, a pesar de los rumores, ser muy refinado e interesante, ya que ganando el «Compostela» significa el título de Subcampeón y por tanto su participación en el torneo con los de la Zona Norte para el título de campeón de Galicia, y por parte del «Club Santiago», su pluri de imbatibles en este torneo.

Se recuerda a los señores socios del «Club Compostela», así como afiliados al S. E. U. que posean invitaciones, entrarán por la puerta de la izquierda del Campo, y nadie tiene derecho a palear más que los que vayan provistos de la correspondiente entrada a los mismos. — Por el «Club Compostela», La Directiva.

Acuerdos del Comité de Competición

Partido «Arenal»-«Hispania»
Como consecuencia de los incidentes ocurridos durante el partido celebrado entre estos dos equipos, el pasado día 22 del actual, se castiga a los jugadores que a conti-

nuación se relacionan con el castigo que también se cita:

Francisco Pardo Fernández, del «Arenal», un mes (equivalente a cuatro partidos), por insultar, amenazar e intentar agredir al Arbitro.

Francisco Iglesias Gómez y Fernando Barreiro Ulla, igualmente del Arenal, dos semanas, por agredirse con otros contrarios.

Ramón Touriño Paineira, también del «Arenal», por proferir amenazas a contrarios, una semana.

Adolfo Torron Pérez, del «Hispania», por insultar al arbitro, dos semanas.

Manuel Zúñiga Antón y Juan Luis Pérez Carpintero, del «Hispania», dos semanas, por agredirse con contrarios.

Asimismo se acuerda señalar la fecha del día 1.º de diciembre próximo, a las cinco de la tarde, para celebrar el resto del partido.

Santiago, 25 de noviembre de 1942.—El Comité de Competición.

Partidos para mañana

A las nueve y media: «Gimnástico»-«Hispania».

A las once y media: «Olimpicos»-«Conjo».

A las cuatro: «Victoria»-«Júpiter».

Ajudaición de Escuelas

Han sido nombrados los siguientes maestros del Distrito Universitario de Santiago, a los que han correspondido la localidad y escuela que se indica: Don Manuel J. Méndez Ruibal, Santiago (La Coruña), Calzada de San Pedro.

Don Juan Fernández Alonso, El Ferrol del Caudillo (La Coruña), «Centro».

Don Manuel Fernández Fernández, La Coruña «Ciudad Alta».

Don Benigno Fraga Cabado, Lugo, «Quitroga».

Don Primitivo Gutiérrez González, Barcelona «Raimundo Lulio».

Don Manuel Figuerido Feal, La Coruña, «Da Guarda».

Don Manuel Iglesias del Río, Herin (Albacete) «Renuncia».

Don Eduardo Quinte García, La Coruña, «Unitaria «Hoy»».

Don Carlos Pereira Ibáñez, Vigo (Pontevedra), «Casablanca».

Don Pedro Fernández Dopazo, Vigo (Pontevedra), «Arenal».

Don Estasio Rencés López-Brea, El Ferrol del Caudillo «Ferro Viejo».

Don Julián Guillén Bribea, Vigo (Pontevedra), «Unitaria número 2».

Don Ramón Saura Rodríguez, El Ferrol del Caudillo, «Casco número 11».

Don Francisco Domínguez Domínguez, Barcelona, «Caño Sotelo».

Don Manuel Bouzas Castro, Vigo (Pontevedra) «Unitaria número 3».

Don José Fernández D. Ponte, Don Benito (Badajoz) «Renuncia».

Don Narciso Pensado Gómez, Orihuela (Alicante) «Renuncia».

Don Gonzalo Miguel Pascual, Cádiz, «Unitaria número 19».

Don José Baza Alvarez, Barcelona, «Ramiro de Maeztu».

Don Antonio Dapena Carro, Barcelona, «José Antonio Primo de Rivera».

Don Abelardo Fernández Vázquez, Bilbao, «Luchana».

Don Jesús Indoro García López, Santa Cruz de Tenerife, «Cabo».

Don José Mouñiz Rodríguez, San Lúcar de Barrameda (Cáceres), «Renuncia».

Don Severino González Barros, Bilbao, «O avegas».

Don Jesús María Nieves Iglesias, Jerez de los Caballeros (Badajoz) «Unitaria número 5».

La prensa argentina aprueba sin reservas nuestro decreto de movilización parcial

Las fuerzas británicas a 16 kilómetros de la capital tunecina. El aspecto que ofrece el puerto de Tolón es dantesco

Información nacional

Disposiciones oficiales

Madrid.—El «Boletín Oficial del Estado», publica hoy entre otras, las siguientes disposiciones:

De la Presidencia.—Orden señalando los transportes urgentes y de carácter preferentes que han de seguir durante el próximo mes de diciembre.

De Marina.—Nombramiento de vocales del Consejo Nacional de la Marina Mercante.

De Educación Nacional.—Autorizando obras en las murallas de Toledo por valor de 90.000 pesetas.

Aprobando la escala del personal auxiliar de dicho Ministerio.

Aprobando las bases de trabajo de doctores y licenciados en Letras y Ciencias en los Colegios de Segunda Enseñanza.

Llegada del Ministro de Agricultura

Madrid.—Procedente de Sevilla, ha llegado el Ministro de Agricultura, camarada Miguel Primo de Rivera.

Detalles acerca de la ocupación...

(Viene de la página cuarta).

rigió velozmente hacia el lugar del puerto en que se encontraba el acorazado «Strasbourg».

Otros destacamentos se dirigieron hacia donde está el «Dunkerque», que se hallaba en reparación, y a los muelles donde estaban los cruceros «Foch», «Algeris», «Duquesne» y «Jean de Viennes», y otros cruceros ligeros y numerosos torpederos y contratorpederos.

De produjo una violenta explosión a bordo del «Strasbourg», que había sido hundido por sus tripulantes. Lo mismo hicieron los de las demás unidades surtas en el puerto. En algunos puntos los dispositivos de abordaje no funcionaron a tiempo y los marineros abrieron fuego con sus ametralladoras hasta que las explosiones hubieron destruido los navíos y las obras de defensa.—Efe.

Marsella, 27.—Este mañana a las cuatro, hicieron su entrada en Tolón las fuerzas alemanas. Las columnas blindadas se dirigieron inmediatamente hacia el Arsenal en el cual penetraron por la puerta Castignaux, en cuyo momento, y según órdenes dadas por el almirante Laborde—según anuncia la Agencia Havas Oñ—los barcos de la escuadra fueron hundidos por sus tripulantes. A las diez de la mañana—agrega la citada Agencia—no estaba ya a flote ningún navío.—Efe.

«Legión de Héroes». Es un film excepcional

La noble empresa que la cinematografía nacional ha emprendido a fin de resaltar ante todos los públicos las virtudes de nuestro espíritu racial y los valores materiales de nuestra España, alcanza en «Legión de Héroes» —película estrenada ayer en el Satón Teatro— uno de sus más brillantes éxitos. Éxito que como ahora, se logrará siempre que se supedita todo interés comercial—tan claramente manifiesto en la industria cinematográfica de otros países—al logro de una perfecta obra de arte que sea al mismo tiempo fuente de amenidad, cultura y guía espiritual. Con esta voluntad, se ha filmado «Legión de Héroes» y el resultado ha sido una cristalización bella y sólida que el espectador sigue en la pantalla con interés y admiración creciente hasta el final de la película. De hermosísimo desenlace, profundamente emotivo por su intensidad dramática y vigorosa expresión.

El público que ayer asistió al estreno de «Legión de Héroes», confirmó con sus elogiosos juicios el éxito por ella obtenidos en todas las capitales en las que hasta ahora—es película reciente—se ha exhibido.

Información del extranjero

La prensa de Buenos Aires y nuestro decreto de movilización

Buenos Aires.—El diario «La Prensa» de Buenos Aires publica el texto íntegro de la Orden de movilización en España. El aludido diario, hace un comentario diciendo que esta medida era de esperar, puesto que era precisa para la defensa nacional y el mantenimiento de la neutralidad española.

Los demás periódicos también publican extractos de la mencionada disposición y hacen análogos comentarios, aplaudiendo la decisión tomada por el Gobierno del Generalísimo Franco.

Venta

Se hace de la casa número 25 de la calle de Sar, con su huerta unida, inscrita en el Registro de la Propiedad.

De su precio y demás condiciones, informar en la Notaría de don Constantino Girón Mallo, Puerta Fajera, núm. 1.

Venta

Se vende casa a dos calles, libre de gravamen

Razón en la Notaría del señor Girón, Puerta Fajera, Tel. 1989.

VINOS OTERO

Casa fundada en 1897

LOS MEJORES VINOS
a los más reducidos precios dentro de la calidad.
NO SE DEJE SORPRENDER Y CONSULTE
Vinos finos de mesa blancos y tintos

En HOTELES y RESTAURANTS
DE PRIMER ORDEN, PIDA UD.
«VINOS OTERO»

Emiliano Rodríguez Blanco
FALLECIO EN LA MADRUGADA DE HOY
Confortado con todos los auxilios espirituales
R. I. P.
Su desconcertada madre Cesárea Blanco Sanz; hijas Isabel y Encarnación Rodríguez León; hermano Pablo; hermanos políticos y demás familia

PARTICIPAN a todas sus amistades tan sensible pérdida y le suplican concurren al funeral de entierro que tendrá lugar en la mañana del día 29, a las doce y media, en la iglesia de San Benito, y seguidamente la conducción de sus restos mortales al cementerio de Santo Domingo; por lo que les anticipan gracias.

Casa mortuoria: Tras de San Benito, 6.
Santiago, 28 de noviembre de 1942.

Emiliano Rodríguez Blanco
FALLECIO EN LA MADRUGADA DE HOY
Confortado con todos los auxilios espirituales
R. I. P.
La Razón Social Viuda de Lesmes Gutiérrez y Compañía

Invita a todas sus amistades asistan al funeral de entierro que tendrá lugar en la iglesia de San Benito, a las doce y media del día 29 y seguidamente a su conducción al cementerio de Santo Domingo, quedando por ello muy reconocidos.

Casa mortuoria: Tras de San Benito, 6.

La lucha en África

Argel.—Las fuerzas aliadas han conseguido contener los avances del ejército del Eje en territorio tunecino.

Las fuerzas británicas se encuentran a 16 kilómetros de la capital.

VENTA

Se hace de la casa de nueva construcción, dos viviendas, llave en mano, de la calle de Puente de Sar.

Razón: «Agencia García», Conga, 4, bajo.

VENTA

Se hace de la casa número cincuenta y uno de Castrov. d. Otero, de esta ciudad, libre de gravamen, e inscrita en el Registro de la Propiedad.

De su precio y demás condiciones, interesarán en la Notaría de don Constantino Girón Mallo, en Puerta Fajera.

Venta

Se hace de la casa número 23 de la calle de la Senra de esta ciudad, que está libre de gravamen e inscrita en el Registro de la Propiedad. De su precio y condiciones interesarán en la Notaría de don Constantino Girón Mallo, Puerta Fajera, 1-1.º

Venta voluntaria

Se venden las casas números 24 y 25 del Pego de Abajo, de plaza alta.

Para informes: Huertas, 6, bajo.

Del comunicado alemán

Berlín.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas, comunica:

Todos los intentos del 8.º Ejército británico han sido frustrados desde el mismo momento de iniciarse. El número de bajas ocasionadas al enemigo es considerable.

La aviación alemana, atacó con eficacia las vías de comunicación del enemigo y columnas motorizadas inglesas. Un polvorín fué alcanzado e hizo explosión.

Los cazas británicos pretendieron oponerse a los ataques de la aviación alemana, pero fueron rechazados, consiguiéndose derribar dos de éstos.

Sobre la ocupación de Tolón

Berlín.—Las fuerzas alemanas que tomaron parte en la ocupación de Tolón, salieron de madrugada de Marsella. Durante varias horas la población sintió interrumpido su descanso ante el trepitar de los motores de los carros de asalto y de la aviación.

A las cinco y media en punto los alemanes penetraban en la ciudad por el fuerte «Laval», comunicando al comandante de la plaza que ésta estaba en poder de los alemanes y que, por lo tanto, podía considerarse como prisionero.

Gran número de aviones volaron sobre la ciudad.

La puerta del fuerte fué abierta y los soldados alemanes fueron recibidos a tiros.

El aspecto de la población es normal, a excepción del puerto en el que se elevan densas columnas de humo procedentes de los buques incendiados por los franceses al advertir la entrada de los alemanes.

Dos submarinos que se encontraban en el puerto pretendieron huir, pero no lo consiguieron por haber estancado la salida los buques hundidos.

Las explosiones en los buques, continuaron durante toda la noche, y el espectáculo que ofrece el puerto a consecuencia de las llamas de los incendios es dantesco.

A consecuencia de las grandes explosiones provocadas en los buques, muchas casas de la población se han resentido en sus cimientos.

El servicio de tranvías se ha normalizado, funcionando desde esta mañana.

La población ha recobrado su aspecto normal.

Normalidad en la Martinica y otras islas

Vichy.—El Ministro de Relaciones Exteriores ha publicado una nota en la que hace público que la tranquilidad en la Martinica y otras posesiones francesas es completa. Esta nota ha sido hecha pública para diseminar ciertos rumores que habían circular por la población a raíz de la toma de Tolón.

Venta

Se vende la casa número 33 de la calle de la Senra en esta ciudad, compuesta de un hijo y dos pisos, hal a cose inscrita en el Registro de la Propiedad.

De su precio informan en la Notaría de don Constantino Girón Mallo, Puerta Fajera, 1, 1.º, y don José Rey Viouta, en Carretas, 18, 1.º

Venta

Se hace de un solar en la carretera nueva de Santiago a Orense frente a la nueva estación del ferrocarril en Fuente Pedrina, a treinta metros de la carretera, con un frente a la carretera de 16 metros por 18, fondo de más de 40. Para informes José Rey Viouta, Carretas 18, 1.º, Santiago.

Venta de solares

En el ensanche y próximo a la Tintorería Española, se vende solar mil trescientos metros, con frente a dos calles, y 28 metros de fachada, capaz para varias edificaciones.

Razón: Notaría Sr. Girón, Fajera 1.—Santiago.

VENTA

Se hace de un solar de trescientos m. c. sito en la carretera o muelle de desembarque de la nueva Estación. De precio y condiciones informarán en la «Agencia García», Conga, 4, bajo.

Venta

Se hace de un casa, sitio céntrico, compuesta de cuatro pisos y dos bajos con riel s. Del precio y demás condiciones informarán en la «Agencia García», Conga, 4,



Mañana estrenará el Principal "Siempre mujeres"

La condición, siempre variable y siempre igual, que es decir... siempre variable, de las mujeres, ha inspirado, de manera fuertemente y finalmente original, esta maravillosa película.

«Siempre mujeres» será un nuevo acuerdo del joven y experto director Carlos Arzáno. La idea general de la película, su originalidad de forma y el interés constante de la trama popularizarán este título: «Siempre mujeres».

«Siempre mujeres», por su asunto, interesará a las mujeres; interesará también a los hombres, porque la mujer es siempre interesante.

Los principales papeles de esta película se han encomendado a dos artistas jóvenes de los más meritorios y famosos: Ana Mariaca, estrella del cine, y Enrique Guzmán, galán insuperable de nuestro teatro y astro también de nuestra pantalla.

Sólo ellos dos aseguran ya plenamente el éxito que alcanzará la película «Siempre mujeres».

PIDAN
COGNAC SOLERA
PONCHE ASTURIANO
Brandy TRAJANO
VIEJÍSIMO

El grueso de una división soviética de caballería ha sido aniquilado

Fueron rechazados todos los ataques realizados por los bolcheviques entre el Volga y el Don

En Cirenaica, un encuentro de los elementos blindados de ambos ejércitos se ha resuelto favorablemente para las fuerzas del Eje

PARTE ALEMANA
Gran Cuartel General del Führer, 27.—«En el territorio de los kalmucos, el grueso de una división de caballería soviética ha sido aniquilado y el resto dispersado por las tropas germano-rumanas. Diversas baterías fueron destruídas. Se hicieron varios centenares de prisioneros y se ha capturado un considerable botín.

Todos los ataques realizados por elementos blindados y de infantería enemigos, en la región entre el Volga y el Don han fracasado ayer, frente al excelente espíritu combativo de nuestras tropas. Fueron destruídos 55 carros de asalto soviéticos. Los ataques de las formaciones de «Stukas» lograron efectos destructores.

Unidades del ejército de Tierra han hundido, cerca de Stalingrado, dos vapores que navegaban por el Volga.

El enemigo ha continuado su ataque, con importantes fuerzas, también en el sector central del frente Este. Estos intentos han fracasado después de encarnizados combates, con graves pérdidas para el adversario. Ciento noventa y dos carros han sido destruídos; de ellos 34 por una sola división blindada.

Formaciones de bombarderos y de «Stukas» han atacado, con eficacia, concentraciones de elementos blindados, de columnas en marcha y de tropas acantonadas. Las fuerzas alemanas hicieron fracasar un intento enemigo pa-

ra atravesar el Neva y hundieron 22 lanchas.
En Cirenaica, importantes formaciones de reconocimiento enemigos han sido rechazadas.—Efe.

PARTE INGLÉS
Roma, 27.—Conatos de ataque efectuados por fuertes elementos enemigos de exploración, en Cirenaica, han sido rechazados por las tropas del Eje. Un encuentro de tanques se ha resuelto favorablemente para nuestras tropas, las cuales han destruído varios de los tanques enemigos.

Nuestras formaciones aéreas han renovado, con notable éxito, sus bombardeos y acciones de ametrallamiento contra las tropas enemigas de la zona occidental de Cirenaica.

La aviación inglesa ha perdido cinco aviones derribados por la caza alemana.

No se han registrado bajas durante el ataque realizado por los aviones ingleses contra Catania, durante la pasada noche.—Efe.

PARTE INGLÉS
El Cairo, 27.—«Nada que señalar en el sector de nuestras fuerzas terrestres. Actividad aérea reducida sobre Libia. Un gran contingente de aviones bombardeó en la noche del 25 al 26 de noviembre, los campos de aterrizaje de Marble Arch, situados al Oeste de El Aghela. Las bombas cayeron entre los aviones estacionados, provocando incendios. La misma

noche fueron atacados por nuestros bombarderos los depósitos portuarios de Túnez, con eficacia. Tanques de esencia y de aceite pesado resultaron incendiados y se registraron impactos en instalaciones ferroviarias, vías de cambio y depósitos.

En el curso de los ataques diurnos, efectuados por nuestros bombarderos pesados, se observaron impactos en los buques surtos en los puertos de Homs y Trípoli, resultando

un buque incendiado y otro hundido.

Durante la jornada de ayer un «Junker 52», dedicado al transporte de tropas, que se dirigía hacia el Norte fué atacado por uno de nuestros cazas bimotrices y derribado al mar, a lo largo de Túnez, frente a Cabo Bon. A la altura del litoral tunecino fué atacado y averiado un barco enemigo.

Todos nuestros aparatos han regresado sin daños de estas operaciones.—Efe.

Carta del Führer al Mariscal Petain

(Viene de la primera página)
béis, señor mariscal, que todas las afirmaciones que fueron hechas por los ingleses y norteamericanos, así como por los bolcheviques en este sentido, no son más que invenciones o embustes conscientes.

Mientras que, a consecuencia de esta guerra impuesta por Francia, tiene que realizar Alemania actualmente grandes sacrificios, el pueblo francés ha podido vivir en paz, salvo los sacrificios de sangre originados por las agresiones en tierra, mar o aire de sus antiguos aliados. Al mismo tiempo, Alemania ponía en libertad poco a poco más de 700 mil prisioneros de 1.960.000, medida única, a mi juicio, en la historia de la guerra. Si esta liberación se hizo progresivamente, más lenta fué porque, por desgracia, elementos intrínsecos de nuestro país se opusieron a una verdadera colaboración entre las dos naciones.

Expresásteis el deseo, señor mariscal, de celebrar una entrevista conmigo para buscar las posibilidades de esa colaboración. La entrevista se efectuó en Montoire y estoy convencido de que en ella habrían podido ponerse los cimientos para mejorar la situación. Debo hacer resaltar aquí que se dió a entender, a su tiempo, que los restos mortales del hijo de Napoleón habían sido trasladados por orden mía a París, con objeto de haceros venir a la capital francesa y poder retenelos. He de hacer observar a este respecto, que en diversas ocasiones solicitásteis autorización para trasladar a Versalles la residencia del Gobierno francés y me negué a ello porque el resto del mundo lo hubiera tomado, acaso, como un pretexto para sostener, sin la menor razón, que el Gobierno francés se hallaba bajo el dominio alemán. Aunque este pensamiento estaba en evidente contraste con mi actitud desde que se firmó el armisticio, no obré en consecuencia porque sabía y sé perfectamente que entre el pueblo francés hay también millones de obreros, de campesinos y de burgueses trabajadores que en el fondo de su corazón nada tienen que ver con esas maniobras y sólo desean la paz.

Vuelvo a afirmar, señor mariscal, que nunca he invitado a un ministro francés para que viniera a verme, sino que, por el contrario, todas las entrevistas habidas lo han sido a la demanda del Gobierno francés. Las dos entrevistas celebradas con el almirante Darlán lo fueron a petición vuestra.

El desembarco de las tropas, anglo-norteamericanas en África del Norte y del Noroeste se ha efectuado con acuerdo de innumerables generales y traidores franceses, eliminando las promesas estipuladas en el preámbulo

del armisticio y, por lo tanto, Alemania tuvo que poner en práctica inmediata las medidas de seguridad necesarias, de acuerdo con sus aliados. Sin embargo, el 11 de noviembre no estaba todavía al corriente de todos los hechos que condujeron a tal acción bélica. Hoy sé, y vos también los sabéis, señor mariscal, que el desembarco anglosajón se produjo por deseo de aquellos elementos franceses que en su tiempo iniciaron la guerra y que no han desaparecido todavía de la vida pública y, sobre todo, militar de Francia. Es de lamentar que generales y almirantes franceses hayan faltado a su palabra dada a las autoridades alemanas. Pero que esos mismos oficiales hayan faltado al juramento de fidelidad que os presentaron, me obliga a reconocer que no es posible llegar a un acuerdo con ellos.

Os adjunto las pruebas de que las palabras de honor dadas el 11 de noviembre de 1942 fueron violadas, algunas de ellas, aquel mismo día. Ha quedado establecido que el almirante Darlán al asegurar que la marina francesa rechazaría cualquier ataque enemigo contra Tolón, volvió a enganar a Italia y a Alemania, ya que el día 12 de noviembre ordenó que en ninguna circunstancia se debía disparar contra fuerzas anglo-norteamericanas que intentaran desembarcar. Entre tanto, se han descubierto otras infracciones a las obligaciones impuestas por el armisticio.

En virtud de lo que antecede, me permito, señor mariscal, informaros de lo que sigue:
Primero.—Me doy perfectamente cuenta de que vos, señor mariscal, nada tenéis que ver con esos manejos y que han de producirnos hondo sufrimiento.
Segundo.—Represento los intereses de un pueblo al que le ha sido impuesta la guerra y que, por instinto de conservación, debe luchar contra los que la produjeron y continúan hoy día en su intento de aniquilar toda Europa.

Tercero.—Me veo en la obligación de continuar esta guerra, en la que millones de hombres tratan de separarse de la explotación capitalista y luchan para conservar su espíritu nacional.

Señor mariscal, el pueblo alemán, en nombre del cual entrego esta declaración, no siente odio con respecto al pueblo francés; pero como su jefe y su representante estoy decidido a no entregar Alemania y Europa al caos, tolerando las maniobras de los elementos causantes de esta guerra espantosa. Por lo tanto, voy a actuar contra las organizaciones y, sobre todo, contra las personas que desean impedir hoy y mañana la colaboración franco-alemana. En vista de lo cual y la falta de cumplimiento a las palabras dadas por generales y almirantes franceses he dado orden de proceder a la ocupación inmediata de Tolón y de impedir la salida de los navíos surtos en aquel puerto. No es una lucha

Francia reconoce la indignidad de algunos jefes que han traicionado a la Patria y roto su juramento

Vichy, 27.—Esta noche ha sido publicada una nota oficial, en la cual se dice:
«Desde junio de 1940, nuestra flota ha sufrido muchas dolorosas pruebas. Nuestros buques fueron atacados en Mazalquivir, otros se encuentran bloqueados en Alejandría y otros fueron incautados por los ingleses en diversas partes del mundo.
Finalmente, hace quince días, otros navíos franceses fueron alcanzados por los anglo-norteamericanos frente a las costas de Argelia y de Marruecos. El 27 de noviembre es un nuevo día de duelo para la Marina francesa. No se puede pensar sin emoción en los gallardos navíos que fueron el orgullo de nuestras fuerzas navales.

Los franceses que se han enorgullecido de su Marina y de sus marineros, cuyo valor fué siempre reconocido, sufren esta nueva desgracia que les afecta y que es tanto más penosa cuanto que resulta consecuencia de la indignidad de ciertos jefes que han traicionado a la patria y han roto el juramento. Después de aquellos que nos precipitaron insensatamente en la guerra, son estos jefes los responsables ante el país de la desaparición de la Marina de Guerra que representaba la protección de nuestro imperio. La flota es también víctima de tales crímenes. Era el símbolo de la mejor tradición del honor y de la gloria de nuestra nación.—Efe.

ESPAÑOL

Recuerda que el Subsidio Familiar representa la aportación común de todos los españoles para el bienestar de la familia. No regatees tus obligaciones para con el Régimen Nacional de Subsidios Familiares.

Washington, 27.—El jefe de Información del Departamento de Marina Lovett ha declarado a los periodistas que la entrada a las radas de Marsella y Tolón es tan estrecha que hubiera quedado bloqueada si un buque de gran desplazamiento fuese hundido en ella, al intentar la fuga, por las bombas de los aparatos alemanes, con la cual se habría impedido la salida de las demás unidades.—Efe.

Una gran ofensiva británica en Túnez

(Viene de la primera página)
pilotos se encuentran a salvo.—Efe.

Gran Cuartel General del Führer, 27.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas. En Túnez se registran únicamente combates esporádicos por el éxito que han obtenido perder al enemigo un importante número de carros. Formaciones de la aviación germano-italiana han atacado las posiciones enemigas en marcha y comunicaciones de las retaguardias adversarias.

Los cazas alemanos han derribado, en la región mediterránea, cinco cazas británicos y han perdido, por su parte, dos aparatos.

Además, la aviación británica ha perdido seis aviones en la región marítima inglesa y en la costa de los territorios occidentales ocupados.—Efe.

A la hora del café
beba Vd.
COGNAC DECANO
¡le gustará!

van de base a una colaboración eficaz y útil para todos.
El mariscal de campo, von Rundstedt queda autorizado, por parte alemana, para tomar todas las medidas necesarias al desmantelamiento de mis órdenes y permanecerá en todo momento a vuestra disposición, señor mariscal.

Termino esta carta con la esperanza que ahora una colaboración en la que el pueblo francés sólo se espera comprensión del porvenir común europeo. Recibid, señor mariscal, el testimonio de mi consideración personal. Vuestro, Adolfo Hitler.—Efe.

Prosigue con gran lentitud...

(Viene de la primera página)
municiones y otro material de aprovisionamiento, de forma que los movimientos de sus fuerzas son extraordinariamente lentos. Además, el mal estado de carreteras y pistas, inutilizadas en numerosos puntos por las lluvias de la estación actual, contribuye, no sólo en la proximidad del frente sino hasta en la retaguardia de la región egipcia, a hacer más lentos los movimientos del Octavo Ejército inglés.

tran lejos de las vanguardias inglesas, al menos la mayor parte de las formaciones de esa arma aérea. Por consiguiente, la aviación del Eje domina en absoluto el espacio aéreo de Cirenaica.

De esta forma, entre las dos divisiones avanzadas de Montgomery y el grueso de su Ejército hay una distancia de 700 kilómetros, en los que se hallan separados por grandes distancias columnas de todas clases. También los aviones de la RAF se encuen-

En estas condiciones, se logró todavía ayer, infligir a los neozelandeses graves pérdidas, entre Bangasi y Agadabia, en el curso de duros ataques, lanzados en oleadas sucesivas contra las columnas desconectadas del enemigo. Fueron destruídos además, numerosos vehículos y algunos cañones de la DCA, que se disponían a ocupar posiciones de tiro. Una batería de artillería ligera, cuyos tractores resultaron gravemente averiados, ha quedado inmovilizada en la carretera.—Efe.

FUERZAS SOVIÉTICAS COMPROMETIDAS...

(Viene de la primera página).
zados por las tropas soviéticas en el sector de Toporez, han sido rechazados en su mayor parte por las fuerzas alemanas, hasta tal punto que sólo en reducidas zonas han logrado los bolcheviques acercarse a la línea defensiva de las tropas germanas, anuncia la Oficina Internacional de Información. Unicamente en determinado lugar donde las fuerzas alemanas eran muy débiles, lograron los bolcheviques hacer una brecha bastante profunda mediante el empleo de elementos blindados en gran cantidad. El mando alemán tomó inmediatamente las contramedidas oportunas.

Las divisiones bolcheviques que operan en la región de Zubov, han sido terriblemente atacadas por las armas alemanas, principalmente la artillería. Los intentos de los soldados bolcheviques de retroceder en desbandada, han sido contenidos por las formaciones bolcheviques apostadas a retaguardia para impedir la retirada.

Otro grupo soviético lanzado al asalto de Velikiji-Lnki ha sido detenido eficazmente por el fuego

de todas las armas alemanas. A mediodía las formaciones soviéticas estaban tan castigadas que se vieron imposibilitadas para continuar sus operaciones de ataque.

En el sector extremo Norte de la ofensiva soviética, una formación bolchevique ha sido aislada de su base por la acción audaz de un grupo de granaderos alemanos. El grupo cercado, integrado por unos 800 hombres, ha capitulado. El total de prisioneros capturados y desertores se eleva a unos 1.200.—Efe.

La desmovilización del Ejército francés

(Viene de la primera página).
recibió del Ministro de Asuntos Exteriores del Reich, von Ribbentrop.
Así mismo dió a conocer la carta que había dirigido al Canciller Hitler el día 22 de noviembre. Los Ministros de la Guerra, Marina y Aviación expusieron a sus colegas las condiciones en que habían empezado durante la mañana la desmovilización. El secretario de Estado para Colonias expuso las circunstancias en las que el gobernador general Boisson, desobedeciendo las órdenes del Mariscal se había unido al movimiento disidente de África del Norte.

El Consejo decidió, como primera medida, disponer de su nacionalidad francesa al almirante Darlán y al general Giraud.

Frutería nueva
PLATERRIAS, 5

Más de 50.000 personas oyeron en San Salvador el discurso del Papa

San Salvador, 27.—Una multitud de 50.000 almas presidida por el legado apostólico y a cuya cabeza figuran doce obispos de El Salvador, Méjico, Honduras, Costa Rica y Guatemala ha escuchado ayer fervorosamente el mensaje de Pío XII, transmitido en español por Radio Vaticano, con motivo del primer Congreso Eucarístico Centroamericano.—Efe.